

Titular de Salud dijo que desarrollan visores públicos para ver listas de espera

La dura interpelación del diputado Leal a la ministra Ximena Aguilera



"En 2023 se logró sacar a 2,6 millones de personas de las listas de espera", dijo Aguilera.

RICARDO CÁRCAMO

Un duro raqueteo sostuvieron el diputado UDI, Henry Leal, con la ministra de Salud, Ximena Aguilera, durante la interpelación de esta última en la Cámara baja. El foco principal de la sesión fue el manejo de las listas de espera, la probidad en los hospitales y la evaluación de su desempeño al frente de la cartera.

Leal abrió la interpelación asegurando que "durante las próximas dos horas, morirán 100 personas", y cuestionó los avances en la reducción de tiempos de espera. Además, destacó casos de corrupción en hospitales, apuntando a 24 investigaciones en curso.

La ministra Aguilera defendió su gestión enfatizando una reducción del 56% en las cirugías quirúrgicas y la implementación de nuevas especialidades que han reducido los tiempos de espera en un año. También subrayó el aumento de un millón de cirugías realizadas en el sistema público durante su mandato y la realización de más de 200 audito-

Defendió su gestión destacando una reducción del 56% en las cirugías quirúrgicas.

rias preventivas.

En cuanto a la meta de reducir los tiempos de espera a 200 días en promedio, la ministra aclaró que se trata de una mediana y que espera cumplir el compromiso en marzo de 2026. "Algunos servicios de salud, como Talcahuano, Magallanes y Aconcagua ya han alcanzado esta meta", apuntó.

El diputado Leal insistió en la existencia de listas de espera que superan los 500 días en algunas regiones, como La Araucanía.

Entre sus respuestas, la titular de Salud aseveró que la pandemia ha dejado un sistema sobrecargado y con personal agotado, pero aseguró que los avances presupuestarios han permitido atender a las personas. "En 2023 se logró sacar a 2,6 millones de personas de las listas de espera, un aumento del 20% respecto a 2021", dijo.

Otro tema tratado por Leal en su interpelación fueron las irregularidades en hospitales públicos. Entre ellas, destacó que pacientes fallecidos fueron atendidos y no eliminados de las listas de espe-

ra, una situación constatada por la Contraloría General de la República. Además, dijo que en el Hospital Sótero del Río se eliminaron 323 mil interconsultas de forma irregular. Además, acusó que en los 24 hospitales auditados se encontraron prácticas cuestionables que calificó como una "vergüenza".

Aguilera argumentó al respecto que se debe al rezago de los sistemas de información que son utilizados para gestionar las listas de esperas. Añadió que fueron diseñados en 2018 y no contaban con soporte ni actualizaciones adecuadas, y la priorización del registro de Covid-19 durante la pandemia agravó la situación.

La ministra contó que para abordar los problemas de las listas, su ministerio trabaja en colaboración con el Banco Interamericano de Desarrollo para implementar visores públicos que permitan a los ciudadanos conocer su posición en las listas de espera. "Asimismo, se ha avanzado en un sistema basado en la ley de interoperabilidad que solucionará los problemas de registros manuales y errores de digitación", dijo. Aguilera recalcó que, debido a que los registros totalizan 50 millones, la tarea es compleja.